

Pfarrgemeinderat, Seelsorgebereich Deutz-Poll

Kath. Kirchengemeinden St. Heribert und St. Joseph & Hl. Dreifaltigkeit

Protokoll der Sitzung vom 02.05.2023, Dauer der Sitzung: 19.30 Uhr bis 21:20 Uhr		Pfarrheim St. Joseph
Anwesend:	Diakon Hans-Gerd Grevelding, Markus Becker (ab 19:45 h), Stefan Becker (KGV, ab 20:20 h), Pfr. Dr. Andreas Mersch, Stefan Fischer, Michaela Fischer, Klaus Fiebig, Dr. André Roth, Barbara Wiggerbröcker, Maria Schwarz, Oliver Pahlke (KV Poll, zu TOP 2c)	
Entschuldigt:	Pater Abraham, Mariana Pascaru, Christoph Klinke, Bettina Burzlauff	
Sitzungsleitung:	Dr. André Roth	
Protokoll:	Stefan Fischer	

Top 1: Begrüßung und geistlicher Impuls

André Roth eröffnet die Sitzung und Michaela Fischer trägt einen geistlichen Impuls vor.

Top 2: Berichte

c) **Pfarrzentrum St Joseph:** (vorgezogen) Oliver Pahlke (KV Poll) berichtet über den aktuellen Stand der Planung zur Sanierung des Pfarrzentrums St. Joseph und stellt den derzeit favorisierten Entwurf vor. Dieser liegt nun dem Erzbischöflichen Generalvikariat zur Prüfung vor.

a) **Rückblick Ostern und Erstkommunion:** Die Agape-Feiern in Deutz und Poll nach der Osternacht wurden von den Gemeinden gut angenommen und waren auch gut besucht. Insgesamt war die Zahl der Gläubigen in den Osternacht-Feiern wahrnehmbar geringer als in der Vor-Corona-Zeit, die Ostermessen hingegen waren durchgehend sehr gut besucht.

Die Erstkommunionfeiern in Deutz und Poll sind nach Rückmeldung der Aktiven sehr gut gelaufen. Auch für den kommenden Jahrgang scheint die Betreuung der Kommunionkinder durch erfahrene Katechet*innen gewährleistet.

b) **Pastoralteam:** Diakon Grevelding wird am 30.09.2023 in den wohlverdienten Ruhestand versetzt. Der Pfarrgemeinderat dankt Herrn Grevelding schon heute für seinen langjährigen segensreichen Dienst in unseren Gemeinden. Gelegenheit zum ausgiebigen Dank und zur offiziellen Verabschiedung wird es im Rahmen der Feiern zum Pfarrpatrozinium in St. Heribert im August geben

Mit hoher Wahrscheinlichkeit wird schon zum 01.06. ein weiterer Priester, der gebürtig aus Nigeria stammt, das Pastoralteam mit einer halben Stelle verstärken. Er wird voraussichtlich in Poll seinen Wohnsitz nehmen.

c) **Jugendheim Adolphstr. – Stand der Dinge:** Der bisherige Favorit für die Übernahme der Immobilie ist bedauerlicherweise abgesprungen. Der KV Deutz wird nun rasch über die weiteren Schritte beraten. Obgleich die Zeit für eine Entscheidung drängt, soll von dem Anspruch einer fortgesetzten sozialen/caritativen Nutzung des Objekts bzw. eines Neubaus nicht abgewichen werden.

d) **Ortsausschüsse:** Mitglieder aus den Ortsausschüssen Deutz und Poll und aus dem PGR unterstützen die Durchführung des Empfangs nach der Beauftragungsfeier für die künftigen Gottesdienst-Leiter*innen aus der neuen Pastoralen Einheit (siehe auch TOP 3a). Ebenso werden weitere Helfer*innen aus den anderen Seelsorgebereichen dazu kommen. Am 6.6. beginnen die Aufbauarbeiten ab 17:30 Uhr im / um das Forum am Deutzer Dom.

e) **Familienzentrum:** Der Termin zur Prüfung der staatlichen Rezertifizierung des Familienzentrums hat stattgefunden, alle erforderlichen Unterlagen wurden eingereicht. Mit dem Ergebnis der Prüfung wird in Kürze gerechnet.

f) **KjG und Messdiener*innen:** Die KjGen in Deutz und Poll planen derzeit ihre Sommerlager. Aus dem Kreis der aktuellen Kommunionkinder gibt es mehrere Interessierte für den Dienst als Ministrant*in.

Top 3: Neue Pastorale Einheit (NPE)

a) **Beauftragung zur Gottesdienstleitung:** Aus den Gemeinden der NPE haben insgesamt 42 Mitglieder die Weiterbildung zu Gottesdienstleiter*innen absolviert. In einem feierlichen Pontifikalamt mit Weihbischof Steinhäuser sollen sie am 6. Juni in St. Heribert um 19:30 Uhr offiziell die Beauftragung für ihren Dienst erhalten. Die neuen Gottesdienstleiter*innen aus Deutz und Poll werden den Gemeinden in einer der nächsten „Aktuell“-Ausgaben vorgestellt. Das Pontifikalamt soll als die initiale Veranstaltung für die NPA verstanden werden.

b) **Namenswettbewerb:** Der Prozess der Namensfindung für die NPE läuft noch. Die eingereichten Vorschläge werden von einer Jury gesichtet, die dann letztlich die Entscheidung trifft. Für unsere Gemeinden werden Klaus Fiebig und Marianne de la Motte der Jury angehören.

c) **Rechtsform:** In Gremien auf Ebene des Erzbistums wird derzeit über die künftige Rechtsform der Neuen Pastoralen Einheiten beraten und es wird eine Empfehlung für den Erzbischof vorbereitet. Zur Debatte stehen zwei Modelle: einerseits die Gründung einer „Zentralpfarrei“ mit nur einem Kirchenvorstand für die gesamte Einheit, andererseits ein dynamischer Sendungsraum mit unabhängigen Gemeinden und einem verpflichtenden Kirchengemeindeverband (KGV). Die Gemeindegremien haben die Möglichkeit, dem Beratungsgremium ein Votum zukommen zu lassen, welches nach Aussage des Generalvikariats in die Entscheidungsfindung mit einfließen soll. Der Pfarrgemeinderat ist sich nach kurzer Diskussion einig darüber, dass nur das Modell „Dynamischer Sendungsraum“ auf Dauer zukunftsweisend sein wird und beschließt anschließend einstimmig ein entsprechendes Votum an das erzbischöfliche Beratungsgremium.

TOP 4: Stand von PGR-Aktionen

- a) Der **Gemeindewandertag** muss wegen mangelnder Resonanz leider ausfallen.
- b) Das **Dankfest** für die ehrenamtlichen Mitarbeiter*innen der Gemeinden findet am 17.06. in Poll statt. Die Einladungen wurden verschickt, die Planungen für das Fest und die vorausgehende Hl. Messe laufen.
- c) Die Vorbereitungen für die **Lange Nacht der Poller Kirchen** am 19.08. laufen gut. Die Abstimmung mit der evangelischen Gemeinde laufen reibungslos. Geplant ist eine ökumenische Eröffnung durch die Pfarrer Dr. Mersch und Brandl. Die musikalische Gestaltung wird noch abgestimmt.
- d) Die **Maternuswallfahrt** findet wegen geringer Resonanz und knappen personellen Kapazitäten im Pastoralteam und bei den Ehrenamtlichen nicht statt.

TOP 5: Sonstiges und Termine:

- a) Die Firmvorbereitung ist gut angelaufen. Insgesamt 28 Interessierte aus mehreren Gemeinden können zwischen verschiedenen Formen der Katechese wählen.
- b) Das Frauenforum Einblick beendet seine Arbeit in der bisherigen Weise mit einem Special im Pfarrsaal von St. Joseph am 05.05. Der Pfarrgemeinderat dankt den Aktiven für ihr langjähriges Engagement.
- c) Christi Himmelfahrt (18.05.): 10 Uhr ökumenischer Gottesdienst an der Autobahnbrücke in Poll, 12 Uhr Grillfest der Messdiener*innen.
- d) Dreifaltigkeitssonntag (04.06.): 10 Uhr Heilige Messe, anschließend Prozession und Umtrunk am Wohnheim des Bernhard-Letterhaus-Hauses.
- e) Fronleichnam (08.06.): Die Deutz/Poller Gemeinden nehmen erneut an der Mülheimer Gottestracht teil. Die Anmeldungen und Kartenbestellungen erfolgen individuell beim Pastoralbüro St. Clemens und Mauritius in Mülheim (auch online möglich unter www.gottestracht.de).
- f) Die nächste PGR-Sitzung findet am 13.06. um 19:30 Uhr im Forum am Deutzer Dom statt, die vorausgehende Vorstandssitzung online am 30.05. um 19 h

10.05.2023

Dr. André Roth
Vorsitz

Stefan Fischer
Protokoll